



La vie religieuse dans l'Église : un appel à quoi ?

La vie religieuse est une vocation parmi d'autres, différente mais pas concurrente, ni plus facile ni plus difficile. Comme les autres vocations elle s'enracine dans le baptême. Tout baptisé est appelé à la sainteté de l'Évangile. Tous les baptisés ont reçu à un titre égal la foi qui les rend disciples-missionnaires du Christ. Le « **Viens et suis-moi** » de Jésus s'adresse à tous.

Cependant la vie religieuse doit répondre d'une manière particulière et plus radicale à ce double appel à travers trois éléments essentiels :

Une vie toute donnée à Dieu, c'est la consécration religieuse,
Une vie vécue en communauté, c'est la communion fraternelle,
Une vie au service de l'Église, c'est la mission apostolique.

Une vie toute donnée à Dieu : par notre façon d'être et de vivre nous voulons signifier que Dieu seul peut remplir une vie, que ça vaut la peine de centrer sa vie sur Jésus-Christ. Être et vivre avec le Christ suppose être et vivre comme le Christ dans le quotidien des jours. Les trois vœux religieux veulent être un signe pour tous : l'indication d'un chemin de vie humaine et spirituelle. Pour tous ils sont comme un rappel évangélique :

- Rappel que le désir de posséder peut par le vœu de pauvreté s'ouvrir au partage et à la solidarité pour un monde plus juste,
- Rappel que l'affectivité peut par le célibat et le vœu de chasteté se vivre dans la disponibilité et la joie, dans le respect de la dignité de toute personne reconnue comme frère et sœur,
- Rappel que la volonté de puissance peut par le vœu d'obéissance se transformer en engagement pour le service et la promotion de la vérité et de la paix.

Une vie vécue en communautés fraternelles : « *On vous reconnaîtra pour mes disciples à ce signe dit Jésus, à l'amour que vous aurez les uns pour les autres* » (Jn 13,35). C'est dire que le témoignage de la fraternité est important. Voilà des femmes et des hommes qui sans s'être choisis et au-delà des âges, des tempéraments, des aptitudes, des goûts personnels, vivent ensemble et se reconnaissent comme sœurs les unes des autres ou frères les uns des autres. Sœur, Frère ce ne sont pas des titres honorifiques, c'est le défi quotidien d'aimer toute personne comme le Christ, de la plus proche à la plus lointaine. En effet, cette vie fraternelle dépasse les limites de la communauté locale, elle a une dimension internationale et c'est important de savoir que nous sommes solidaires de nos sœurs et frères de l'Inde, d'Afrique, du Canada, du Brésil, de Thaïlande...

Une vie engagée au service de la mission de l'Église : on n'est pas religieuse ou religieux pour soi. Toutes les activités apostoliques prennent une dimension missionnaire ; elles sont orientées vers l'annonce de la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ, dans un milieu humain concret, en lien avec d'autres : laïcs, prêtres, diacres, équipes paroissiales, communautés chrétiennes...

Une congrégation apostolique partage la condition des gens avec un travail et des engagements sociaux dans des domaines variés : éducation, santé, développement, vie associative... mais à travers toutes ces activités nous voulons simplement faire prendre conscience aux personnes qu'elles sont aimées de Dieu et qu'elles ont leur place dans l'Église et dans le monde.

Nous souhaitons que notre marche à la suite du Christ soit un appel à chaque baptisé d'être aujourd'hui témoins du Ressuscité dans une Église vivante. Et avec le pape, comme aux Journées Mondiales de la Jeunesse, nous aimons redire aux jeunes : « ***N'ayez pas peur, ouvrez votre intelligence et votre cœur à Jésus-Christ, la route qu'il vous propose n'est pas une voie sans issue, c'est un chemin de bonheur*** ».

*Fr. Roger Astier
Frère de Saint-Gabriel
Communauté d'Angers Desjardins*

